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Niederschrift 
 
über die 3. Ortsbeiratssitzung am Dienstag, 06.07.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Haddamar 
 
Beginn: 20.00 Uhr        Ende: 21.40 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates  
2. Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 
3. Haushaltsansätze 2022 
4. Verschiedenes 

 
 
Anwesende Mitglieder: 
Ortsvorsteher Klaus Wissemann 
Ortsbeiratsmitglied Burkard Bräutigam 
Ortsbeiratsmitglied Andreas Höhne 
Ortsbeiratsmitglied Andreas Jungermann 
Ortsbeiratsmitglied Anne Lipphardt 
 
 
Ferner ist anwesend: 
Schriftführer Thomas Körbel 
 
Die Öffentlichkeit ist nicht vertreten. 
 
 
Zu TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates 

 

Ortsvorsteher Wissemann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. 
 
 
Zu TOP 2: Genehmigung der Niederschrift über die letzte Ortsbeiratssitzung 

 

Die Niederschrift über die 2. Ortsbeiratssitzung vom 01.06.2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 3: Haushaltsansätze 2021 

 

Für die Anschaffung von Sitzgelegenheiten (Bänke) in der Gemarkung sollen 400 € im Haushalt 
2022 angesetzt werden. 
 
Um die Wasser Fontaine im Brunnen wieder zum Sprudeln zu bringen, soll evtl. ein Einsatz aus 
glasfaserverstärktem Kunststoff dort eingebaut werden. Die Kosten hierfür werden noch ermittelt. 
 
Für die Aufstellung eines sog. Hundekotbeutelspenders sollen 200 € eingeplant werden. Dieser 
soll am Wassereinlass in der Nähe der „CCH Hütte“ aufgestellt werden. 
 
An der Bushaltestelle neben der Feuerwehr soll ein Müllbehälter angebracht werden. 
 
 
Zu TOP 4: Verschiedenes 
 

Die geplante Bürgersprechstunde soll erstmals am Sonntag, 01.08.2021 von 11:00 – 12:00 Uhr im 
DGH stattfinden. Federführend für diesen Termin wird Ortsbeiratsmitglied Anne Lipphardt sein. 
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Danach ist geplant die Bürgersprechstunde alle 2 Monate stattfinden zu lassen. 
 
OV Wissemann berichtet, dass für einen evtl. einzustellenden Ortsdiener bei einem Bruttoverdienst 
von 11,70 €/Stunde, Gesamtkosten für die Stadt von ca. 17 €/Stunde anfallen würden. Zunächst 
müsse jedoch der Arbeitsaufwand für diese Stelle ermittelt werden. 
 
OV Wissemann informiert die Mitglieder über die Planung für eine weitere Wohnbebauung in 
Haddamar. Dafür sind zwei Varianten möglich. Entlang des unteren Bickelweges vom alten 
Feuerwehrgerätehaus bis ungefähr auf Höhe des Grundstückes Bickelweg 12. 
Die andere Variante wäre eine Erweiterung des Baugebietes Am Hopfenberg, Richtung 
Wasserhäuschen. Beide Varianten werden vom Bauamt geprüft. 
 
Für die Bundestagswahl am 26.09.2021 werden wieder Wahlhelfer auch aus den Reihen der 
Ortsbeiratsmitglieder gebraucht. 
 
OV Wissemann informiert die Mitglieder über die Auswertung der Geschwindigkeitsmesstafel in 
der Kurtstr. vom 15. - 21.06.21. Insgesamt wurden dort von der Züschener Str. kommend 1.506 
Fahrzeuge gezählt, die sog. V 85 Geschwindigkeit lag bei 27 km/h. 
In der anderen Richtung wurden 1.324 Fahrzeuge gezählt, hier lag die sog. V 85 Geschwindigkeit 
bei 33 km/h. V 85 ist der Messwert, der bei 85 % der Fahrzeuge gemessen wurde. 
 
OV Wissemann berichtet von einem anonymen Zettel mit Beschwerden über die Einfahrt auf die 
Züschener Str. zwischen den Grundstücken Körbel und Jungermann sowie über Schlaglöcher in 
der Prinzenallee. 
 
OBM A. Jungermann informiert die Mitglieder über folgende Punkte die die Feuerwehr betreffen: 
- Es müssen neue Stiefel für die Einsatzkräfte angeschafft werden, da die bisher genutzten nicht  
  mehr der DIN-Norm entsprechen. 
- Das Tragkraftspritzenfahrzeug ist noch ca. 1 – 2 Jahre einsatztauglich. 
- Für alle Eisatzkräfte der Stadt Fritzlar soll einheitliche Einsatzbekleidung angeschafft werden. 
- Die Feuerwehr wird zu ca. 20 – 30 Einsätzen im Jahr gerufen. 
- Der neue Stadtbrandinspektor will sich am Donnerstag das Feuerwehrgerätehaus anschauen,  
  auch im Hinblick auf eine Neuanschaffung eines Fahrzeuges (TSFW). 
- Zum wiederholten Mal spricht er die immer wieder auftretende Schimmelbildung in der  
  Außenwand des Gerätehauses an. Hier ist immer noch keine dauerhafte Beseitigung erfolgt. 
- Für die weitere Nutzung des alten FW-Gerätehauses solle ein Konzept gefunden werden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt OV Wissemann die Sitzung. 
 
 
 
 
Ortsvorsteher        Schriftführer 


